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«Наши женщины, как Золушки…»
«Фабрика чистоты» молода, ей всего 2 года. Состоит она из нескольких самостоятельных сервисных компаний, 

каждая имеет свое  собственное юридическое  лицо.  А профсоюзная организация у  них одна на всех.  Возглавляет ее 
председатель профкома Татьяна Александровна ГУЩИНА.

- В нашей организации 17 профсоюзных групп (по числу, компаний), 
- рассказывает она. - В профком избрано 7 человек. Это в основном мастера, 
начальники  участков.  Уж  такова  наша  специфика:  они  работают  всегда  в 
первую  смену  (в  отличие  от  рядовых,  которые  трудятся  по  скользящему 
графику, в силу чего их трудно собрать вместе), владеют информацией (как 
профсоюзной,  так  и  производственной)  и  способны  быстро  донести  ее  до 
людей,  хорошо  знают  нужды  своих  сотрудников  и  являются  связующими 
звеньями  между  компаниями,  разбросанными  по  всему  заводу;  Да  и  в 
профсоюзной работе они не новички - Алевтина Константиновна Леушкина 
активно работала в кузнечном производстве, Владимир Викторович Пузанов 
был председателем цехкома в литейке, четверо (и я в том числе) пришли на 
"Фабрику"  с  завода  дизельных  двигателей.  Все  активисты  со  стажем, 
умеющие,  а  главное  -  желающие  работать  на  общественных  началах 
(освобожденная в профкоме я одна). Их старания не остались незамеченными, 
все  члены  профкома  к  100-летию  профсоюзов  были  награждены:  кто 
юбилейными  медалями,  кто  Почетными  грамотами  обкома  профсоюза 
автомобильного и сельскохозяйственного машиностроения или ФНПР.

- Все  сотрудники  "Фабрики  чистоты"  состоят  в  профсоюзной 
организации?

- Те, кто работает внутри завода, да. Это люди старой закалки, они 
прекрасно понимают, что вместе с профсоюзом трудности преодолевать легче, чем в одиночку, и  стремятся покинуть наши ряды. Есть и не 
охваченные членством работники, они обслуживают верхнюю часть города - банки, универмаги... Мы поставили перед собой задачу вовлечь и  
их тоже в нашу организацию.

- О чем ваши основные трудности?
- У нас специфический контингент: абсолютное большинство коллектива составляют женщины, причем средний возраст 56 лет. Это  

бывшие работницы ГАЗа, некоторые с профзаболеваниями. Много матерей-одиночек, многодетных - 43 человека. Поэтому у нас активно 
работает  женсовет,  возглавляет  который  Светлана  Владимировна  Апыхтина.  Стараемся  помогать  женщинам,  хоть  наши  возможности  и 
ограничены (зарплаты-то у всех невысокие). Но в оздоровительные лагеря в прошлом году сумели отправить всех детей, чьи мамы подавали 
заявления в профком. (Договоры на приобретение путевок заключаем сами). Материальную помощь распределяем на заседании профкома.  
Организуем для женщин интересные встречи, концерты к в Марта, подарки ко Дню матери....

- Коллектив-то у вас большой?
-  Более 900 человек. По праздникам, чтобы собрать всех, арендуем театральный зал Дворца культуры. И надо сказать, по части 

сплочения коллектива генеральный директор ООО "Фабрика чистоты" Сергей Дмитриевич Шухрин наш единомышленник.
- В каких мероприятиях женщины участвуют наиболее охотно?
- Сразу скажу: спортивные соревнования у нас не очень популярны. А вот поездки с экскурсиями в Дивеево, например, или в Иваново 

очень любят. Художественная самодеятельность процветает, концерты своими силами ставим. Женщины с удовольствием и поют, и стихи 
читают, и частушки сами сочиняют. Три года принимали участие в конкурсе "Леди ГАЗ", и все 3 раза наши участницы выходили в финал,  
завоевывая звания то "Леди артистизм', то "Леди экспрессия"... Так что наши женщины, словно Золушки, могут и завод намыть-начистить до  
блеска, могут и сами блеснуть своими талантами.

- Какая из 17 профгрупп у вас самая дружная?
-  По итогам работы прошлого года лучшей по заводу признана профгруппа Зинаиды Николаевны Молевой. Но спросите Марию  

Ивановну Залетову, она скажет: "Лучше моего коллектива нет!" Женщины в ПДЦ и дни рождения вместе отмечают, и в ДК на вечера "50 
плюс" ходят, а случись у кого беда - помогут, переживают друг за друга. Вы не смотрите, что нам всего 2 года. Люди друг друга знают давно,  
по 20, а то и 30 лет вместе трудились кто в кузнице, кто в литейке, кто в легковом производстве или на ЗКС...

- А что нового привнесла в их жизнь «Фабрика»?
- В связи с появлением современных моющих средств, инвентаря, специальной техники нового поколения, облегчающих работу,  

повышающих ее качество, потребовалось обучение персонала новым приемам работы. Учатся наши работники в учебном центре, это уже дает 
положительные  результаты.  Активно  осваиваем  также  производственную  систему  ОАО  "ГАЗ".  Каждый  мастер  имеет  специальный 
сертификат.  А  мы,  профком,  учим профактив.  Но  самое  главное  -  в  производствах,  как  правило,  всегда  на  виду  были люди основных 
специальностей: кузнецы, литейщики, сборщики, а уборщики производственных площадей считались вспомогательными работниками и часто  
оставались в тени. На "Фабрике" же именно они -  центральные фигуры, об их интересах в первую очередь пекутся и администрация,  и  
профком. И люди это чувствуют и ценят.
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